



Präsidentin des Einwohnerrates  
Frau Ursula Haag  
(per Email)

Nussbaumen, 7.4.2016

Erich Schmid  
Altenbergstr. 8  
5415 Nussbaumen

### **Postulat betreffend „Geschäftsleitung in der Verwaltung“**

**Der Gemeinderat wird gebeten, die Einführung einer Geschäftsleitung zu prüfen, um den heutigen Anforderungen und Bedürfnissen an eine effiziente und effektive Verwaltung besser Rechnung tragen zu können und den Gemeinderat von operativen Geschäften zu entlasten.**

**Begründung:** Der Gemeinderat ist heute sehr stark mit täglichen, zum grossen Teil operativen Arbeiten beschäftigt. Es fehlt die Zeit, um sich vermehrt strategischen Aufgaben zu widmen, Ziele zu formulieren und diese auch zeitnah umzusetzen. Eine Geschäftsleitung z.B. bestehend aus Gemeindeschreiber, den Leitungen Finanzen, HR sowie Bau und Planung könnte die operativen Geschäfte in der Verwaltung selber entscheiden oder, falls die Kompetenz der Geschäftsleitung überschritten wird, entsprechend vorbereiten und diese dem Gemeinderat nur noch zum Entscheid vorlegen. Dadurch würde dieser wesentlich entlastet. Die Gemeinden Untersiggenthal, Döttingen usw. führen ihre Verwaltung seit ein paar Jahren mit einer Geschäftsleitung.

Sollte die Überprüfung der Verwaltung Obersiggenthal zum Schluss kommen, dass eine Geschäftsleitung sinnvoll ist, muss gleichzeitig der Beschäftigungsgrad des Gemeinderates und des Gemeindeammanns überprüft werden.

Erich Schmid  
Einwohnerrat CVP